



慶誠高等学校  
総務部発行  
熊本市中央区大江  
4丁目9-58  
TEL 096-366-0128  
FAX 096-366-0239

# 令和5年度入学式

## 「夢実現に向け、挑戦する人に」

4月11日に、令和5年度第101回・食物科第27回・普通科第27回慶誠高等学校入学式を、3年ぶりに保護者様にもご列席いただき挙行了いました。

式は、開式の辞、国歌演奏、入学許可宣言、式辞、祝辞、来賓紹介、祝詞・祝電披露、

新入生代表の山下くん(1-2井芹中)の誓いの言葉、校歌演奏、閉式の辞で終了しました。その後、新入生保護者代表挨拶、職員紹介、1学年主任挨拶が行われ、生徒はホームルームへ移動しました。ここに校長式辞を一部抜粋してご紹介します。



伊藤校長先生の式辞

校庭の若葉がまぶしい今日の佳き日に、後援会会長松岡美由紀様、同窓会副会長小幡まさ子様ご臨席のもと、令和5年度慶誠高等学校第101回入学式を盛大に挙げていきますことを心より感謝申し上げます。

まずは、本校の制服に身を包み、決意新たに入学された総勢284名の皆さん、入学おめでとうございます。職員一同皆さんの入学を心待ちにしております。本校は、昨年度学校創立100周年を迎えました。マラソンの川内選手のご講演を行い、在校生徒に本校のシンボルカラーである銀杏を模したお菓子を配布しました。今年も、100年の礎の上に新たな一歩を踏み出す記念の年になり、皆さんは記念すべき入学式になります。ご存じの通り、本校は進路面及び文化・スポーツ面でめざましい活躍を見せております。本校の正門付近にその成果を掲げてありますので、ご覧いただければ幸いです。皆さんの先輩たちの努力が、成果として表れています。新入生の皆さんは、9年間の義務教育を終え、新たな目標に向かい本校に入学しました。高校での3年間は、進路を決定づける大切な時期です。一日一日を大切に、かけがえのないこの3年間を有意義に過ごしてほしいと思います。

### 和敬 英知 至誠

向かい本校に入学しました。高校での3年間は、進路を決定づける大切な時期です。一日一日を大切に、かけがえのないこの3年間を有意義に過ごしてほしいと思います。



新入生代表の「誓いの言葉」

一つ目は、「将来の夢の実現に向け、日々努力してほしい」ということです。希望する大学、就きたい職業に向け、本校の先生方は、最大限のサポートをします。経験豊かな先生方が、適切なアドバイスをします。皆さんは、今高校生活のスタートラインにつきました。これから3年後のゴールに向けて走り出します。途中いろいろな困難に遭遇し、紆余曲折があるかもしれませんが、努力で一つ一つ乗り越えていってください。その先には、素晴らしい未来が待っています。成功は、小さな努力の積み重ねで成し遂げられるものです。二つ目は、「挑戦する人になっ

とが、人を成長させるのです。ここには、同じ志を持った学級の仲間、切磋琢磨し合うクラブ活動の仲間が必要です。同じ空間を共有し、共に汗を流し、喜びや悲しみを共有できる仲間がいることが大切です。失敗から学び、その痛みから立ち上がる経験は、皆さんに本物の強さと自信を与え、可能性を限りなく伸ばしてくれるでしょう。精一杯努力して人生のレースに乗ってください。乗ったら、自分の進むべき道をひたすら走り続けてください。高校は、自分を磨き、将来の自分の姿を想像し、その目標に向け邁進するところです。慶誠高校の職員も一丸となって皆さんの進路を応援します。



284名の新入生

### 寮生活始まる

入学式に引き続き午後からは入寮式が行われました。入寮式では、教頭先生挨拶、寮関係職員のご紹介、生活面についての説明、寮母挨拶、食事についての説明、寮の諸費用、寮生活の手引き等についての説明がありました。



期待と不安の入寮式

### 部活動・同好会紹介

4月12日に、1年生に対する部活動・同好会紹介が行われました。実演や映像などで各部とも趣向を凝らした紹介が続きました。1年生は体験入部や仮入部期間を経て、4月末頃より本格的に活動開始です。



部活紹介/和太鼓部

### オリエンテーション

4月12日に、新入生オリエンテーションが行われました。校長挨拶、学年主任挨拶に続き、教務部より、年間行事や定期試験及び単位の取得と進級認定についてなどの説明が行われました。

続いて生徒部より、身なりやスマートフォン取り扱い及び学校の規則と罰則についての説明が行われました。最後に進路部より、進路選択において気を付けるべきこと、3年後の自分について、進路室についてなどの説明が行われました。



真剣に話を聞く新入生

### 新任式・1学期始業式

4月10日に、放送による令和5年度の新任式と第1学期始業式が行われました。校長先生から新任の先生が紹介され、新任の先生を代表しての大場先生の挨拶、生徒会長の福永さんによる歓迎の言葉と続きました。新任の先生は次の7名です。

- 谷口華奈子先生(国語)
- 土井淳一朗先生(社会)
- 大場鐘太先生(理科)
- 向井萌生先生(英語)
- 徳永正優先生(英語)
- 楠本哲二先生(就職体育)
- 加納良二先生(寮監)

始業式での、校長講話の内容を一部ご紹介します。今日から、令和5年度1学期がスタートします。すべての生徒の

**新入生のご家庭へ**

▼慶誠高校では学校の様子をご家庭にお知らせするために、この「慶誠の息吹」を発行しています。「ご家庭より」という返信がありますので、ご覧になった確認のためにも、締切日までに生徒を通じて担任へご提出をお願いします。

▼編集の都合上、返信は次号以降に掲載させていただく場合がありますので、あらかじめご了承ください。

皆さんが、それぞれの目標や夢を持ち、登校してきたことと思います。現在、コロナも終息しつつあり、今年度は多くの学校行事ができるものと楽しみにしているところです。まず皆さんに伝えたいことは、現在の慶誠高校の嬉しい評判です。他校の先生方や保護者の方から多くの情報を頂きます。そのほとんどが、お褒めの言葉です。「慶誠高校は勢いがありますね」「部活動や大学進学活躍がすごいですね」「身だしなみや挨拶がいいですね」といった内容です。聞くたびにとても嬉しくなります。さて、今学期のスタートに当たり、みなさんに次の二つのことを願っています。一つ目は、「将来の夢や希望に

向かって真剣に努力してほしい」ということです。具体的には、「授業中の真剣な学習態度」です。居眠りや私語をしないで授業に集中し、確かな学力をつけ、自分の進路選択の幅を広げて欲しいと思います。

学力がないと、希望する大学や希望する職種につけません。今一度高校生の本分である学力向上に真剣に取り組んでください。

二つ目は、「他を思いやる気持ち」を持つてほしいということです。「おはようございます」という気持ちの良い挨拶、「ありがとうございます」という感謝の心、「すみません」という謙虚な心を持ち続けてほしいと思います。人に優しくなることは、他人の信頼を得ることや自分磨きに繋がるものです。是非実践してみてください。

最後にありますが、毎年皆さんの活躍する姿から多くの感動と勇気をもたらしています。年度の初めにあたり、今年度はどのような活躍があり、どのような結果を残してくれるか、とても楽しみにしています。

※ここからは前年度の記事です。クラス名も前年度のものです。

### 修了式・退任式

3月24日に、放送による令和4年度修了式が行われ、式に先立ち、クラスマッチ、10分間テスト、努力賞等の表彰披露の後、校長講話で式は終了しました。

引き続き退任式が行われ、一人ひとりの先生が生徒たちに別れの言葉を贈り、生徒会長の福永さん(1-1京陵中)が

先生方へ感謝の言葉を述べた後、生徒会から花束が贈られました。退任の先生は次の通りです。

坂井先生、上下先生、上土井先生、伊藤あ先生、岩本先生



ご退任された先生方

### 今年度の努力賞

努力賞は年間を通して特に学習面において努力し、成績向上に努めた生徒をたたえ表彰するものです。

#### 【1年生】

- 1組 吉田さん(北部中)
- 2組 釜さん(武蔵ヶ丘中)
- 3組 岸さん(東京八王子第一中)
- 4組 大森さん(大矢野中)
- 5組 梅川さん(倉岳中)
- 6組 大野さん(清水中)
- 7組 田代さん(大津北中)
- 8組 神林さん(西山中)
- 9組 仲村くん(龍田中)

#### 【2年生】

- 1組 古谷さん(松橋中)
- 2組 坂本さん(二岡中)
- 3組 加納さん(託麻中)
- 4組 平さん(倉岳中)
- 5組 山田くん(松橋中)
- 6組 福田くん(市城南中)
- 7組 富田さん(益城中)
- 8組 三原さん(京陵中)

### ライフプランニング授業

3月6日に1年生進学コースを対象に、ソニー生命(株)の北本裕児氏をお迎えし、アシスタントとして本校卒業生(H23年)の八代さんも交えて、ライフプランニング授業が行われました。この授業は2学期に2年生進学コースでも実施されています。

将来の目標や進路実現について、広く考えて行動する大切さを理解させ、それを達成するための筋道を考え、今後の高校生活を有意義に過ごすための一助とすることを目的としています。ヴァーチャルの家族を設定し、その未来を描き予測するという体験を通して、楽しく興味深く授業が進められました。



ライフプランニング授業

### 2学年集会

3月20日に2年生の学年集会が行われました。まず各種表彰、そして校長先生からの訓話に続いて、学年主任の藤井先生より次のような話がありました。

昨年4月のこの集会の場で、みんなに「優先順位をつけて主体的・能動的に行動することの大切さ」を話しました。1年間を振り返ってみて、どうだったでしょうか。

先ほど校長先生が熱くお話しされた「チャレンジすることが成長につながる」ということですが、日々の取り組みの積み重ねが大切であり、みんなの中にも行動面での成長が感じられる人が増えてきているように思います。

ただ、改善点もまだ残されています。何をすべきか、つまり自分の進路のことを考えることが最も重要であることに早く気付いた人ほど、良い結果につながる傾向にあります。

ポテンシャルの高い生徒が多く集まっているこの学年が、今後リーダーシップをとって頑張ることで学校全体が良くなると思えます。みんなには大いに期待しています。

引き続き、生徒部の甲斐先生より最後の頭髪・服装検査についての説明と、「終わりよければ全てよし」ということわざのように、違反者ゼロであることを願っているとの話がありました。



2学年集会/努力賞表彰

### 10分間テスト年間表彰

1・2年生(特進コースを除く)は国数英の基礎力定着のために、毎週1回10分間テストを実施しています。その集大成として、3月13日1限目に確認テストを行いました。



テストに真剣に取り組む1年生

年間を通してコツコツと努力を積み重ねた成績優秀者を紹介します。

#### 【1年生食物科・教養コース】

- 1位 桐原さん(7-大津中)
- 2位 仲村くん(1-9龍田中)
- 3位 福田さん(1-1二岡中)

#### 【1年生進学コース】

- 1位 岸さん(1-3東京八王子第一中)

#### 【2年生食物科・教養コース】

- 1位 山中さん(2-9錦ヶ丘中)
- 2位 河野さん(2-1松橋中)
- 2位 田中さん(2-1宇土鶴城中)
- 4位 古谷さん(2-1松橋中)

#### 【2年生進学コース】

- 1位 池田さん(2-4小川中)

### クラスマッチ

悪天候やコロナ感染拡大のため、1・2学期には実施できなかったクラスマッチを3月22日(1年生)、23日(2年生)に開催しました。男子はサッカー、女子はバスケットで、各

クラスとも熱戦を繰り広げました。成績は次の通りです。



クラスマッチ/バスケット

#### 1年生男子

- 1位 9組、2位 2・4組合同

#### 1年生女子

- 1位 3組、2位 4組

#### 2年生男子

- 1位 5組、2位 6組

#### 2年生女子

- 1位 3組、2位 6組



クラスマッチ/サッカー

### テーブルマナー講習

食物科2年生は毎年の恒例行事として、3月22日に熊本郷土料理「青柳」にて、テーブルマナー講習を体験しました。講師の方から和食の作法などを教えていただいた後は、実際にコース料理(前菜・刺身・焼物・蓋物・蒸物・御飯・汁物・甘味)を堪能することができました。



テーブルマナー講習

### 1学年集会

3月6日に、1年生の学年集会が行われました。3月1日に卒業した3年生2名に、高校生活の体験談を話してもらいました。学年主任や生徒部からの話もあり、頭髪服装検査で集会は終了しました。話の要旨をご紹介します。

「次頁へ」

ご家庭より 慶誠の息吹 4月号 締切 5/15(月) 提出日 /  
 生徒氏名 ( ) 保護者名 ( )

今後の予定

5月	
11日(木)	体育祭予行・練習(2-1-3)
12日(金)	体育祭
15日(月)	体育祭予備日
22日(月)	3年進路講演会
23日(火)	中間考査(一部クラス)
24日(水)	中間考査(~26日)
27日(土)	高校総体先行開催(~28日) 土曜課外(特進)

6月	
2日(金)	高校総体総合開会式
5日(月)	教育実習(~23日) 総体応援
12日(月)	進路判定テスト(3年) 学習用パソコン配付(1年)
15日(木)	尿検査 歯科検診(2年)
20日(火)	45分授業 生徒総会

※変更になる場合があります

工藤くん(3-4南阿蘇中)

2年からの教養進学コースでは、本格的に進路を考える時間が増えました。進路学習の一環として、熊本市の観光やSDGsについて調べてプレゼンテーションを行い、1年間かけてコツコツと調べ学習や発表力を養ってきました。また適性検査の結果から、自分に合った仕事やどのようなスキルが求められるかを確認しながら進路について考えてきました。2年生は自己理解の時間となっていました。

川原さん(3-3益城中)

進学コースは1クラスだったためクラス替えはありませんでした。進路についてあまり考えていなかったため、かなり遅い3年の8月に進路を決定しました。その際、部活動の顧問の先生に相談しました。音楽が好きで、先生が部長と音楽を作り上げていくのが楽しそうだったので、音楽に関わることができるとして、学校の先生になって、吹奏楽部の顧問になるという選択肢

もできるように大学生活を送りたいと思っています。

中村学年主任

もうすぐ1年生が終わりですが、今のままでどうにかなるのかを自問してください。1年間の反省を踏まえて、3月は軌道修正をする絶好の機会です。高校3年間は自分だけのストーリーを作る時期だと思えます。3年間は自分のために頑張ることができると時間です。2年生から生活態度や勉強への取り組みを变えることで、選択肢が増えます。3年生からの頑張りでは間に合いません。2年生は部活動も思いっきりできます。みんなが2年生で大きく羽ばたきたいことを期待しています。



1学年集会/先輩の体験談

田村生徒部長

服装や生活の乱れが見受けられる人は、成績が向上する可能性は低いようです。おしゃべりなどに気を取られて勉強の時間が少なくなるからだろうと思います。1年生の最初のころに、スカート丈が短かったり、化粧

をしたりしている上級生を見かけて、「先輩は怖い」と言っていた人がいました。その怖いと感じた先輩に近づいている人はいないでしょうか。大人でもネクタイが緩んでいる人や髪がボサボサの人を見て信用できるでしょうか。就職などの面接では、最初の8秒で印象が決まるといいます。外見がいかに大切かが解かると思えます。面接の時だけきちんとしても、すぐに見抜かれます。おしゃべりと身だしなみは違います。高校時代は将来のために、しっかり勉強してほしいと思えます。1年生の間は、スカート丈などの補正は無料です。補正が必要な人は申し出てください。

女子バスケット優勝

3月18、19日に鹿児島で開催された「第53回全九州高等学校バスケットボール春季選手権大会」(各県1・2位の16チームによるトーナメント)において、本校女子バスケットボール部は、1回戦で鎮西学院高校を71-50で破り、2回戦で小林高校を70-57で破りました。

続く準決勝でも精華女子高校に73-53で勝利し、決勝に進出。最後は東海大福岡高校に58-70で敗れましたが、準優勝という見事な成績を収めました。メンバーは次の通りです。  
加納さん(3-3 託麻中)  
島崎さん(32-32 玉名有明中)  
藤本さん(2-32 大津中)

- 河野さん(2-5 徳島藍住東中)
- 上さん(6-2 出水南中)
- 勇さん(72-2 愛媛大洲南中)
- 古津さん(7-2 大津中)
- 岸さん(1-3 東京八王子第一中)
- 笠さん(3-1 山鹿中)
- 高松さん(4-1 市西原中)
- 緒方さん(5-1 帯山中)
- 岩本さん(6-1 北部中)
- ジョバローさん(6-1 セネガル)
- 市川さん(7-1 八代第二中)
- 中本さん(8-1 松橋中)
- 太田さん(9-1 五霊中)
- 住吉さん(9-1 竜南中)



女子バスケット部/九州大会準優勝

トルコ地震義援金

2月6日にトルコ・シリア大地震が発生しました。それを受けて、本校生徒会では義援金の募金活動を行いました。その結果、多くの生徒及び先生方から心のこもった義援金が集まり、その合計金額は3万1837円となりました。

この義援金は熊本市役所を通じて日本赤十字社に送金される予定です。



(画像は国連UNHCR協会サイトより)

食物調理技術検定

食物科2年生の桑原さん(2-1 益城中)と藤本さん(2-1 武蔵ヶ丘中)が、全国高等学校家庭科食物調理技術検定1級に合格しました。これは、筆記と実技の両方とも基準をクリアしなければならぬ非常に難易度の高い検定です。



検定合格/桑原さん



検定合格/藤本さん

慶誠高等学校 校歌

岩代浩一 作詞・作曲

血潮はなお熱く  
希望に燃え起つ 慶誠高校  
育ついのちは 水面に映えて  
白川のしぶきに まごころ語る  
森の都の まなびやの道  
聳えたつ古城 繁りたつ銀杏  
金峰の 山よりなお高く  
理想を求める 慶誠高校  
三歳の星に 願いを秘めて  
阿蘇の標野に 誠を誓う  
森の都の まなびやの窓  
果てしない空よ  
流れゆく慶雲よ  
仰ぐ瞳は 藍よりなお青く  
未来に羽ばたく 慶誠高校

